



El Karibeño Rebelde

ORGANO INFORMATIVO DEL FRENTE DE GUERRA NORTE COMANDANTE JOSÉ MANUEL MARTÍNEZ QUIROZ

Mayo 04 de 2022 / Edición N° 127 / Costa Karibe, Colombia



@RebeldeKaribe



@elkaribeno_rebelde



elkaribeno_r



COLOMBIA: ENTRE LOS DIEZ PAÍSES QUE MÁS VIOLAN LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES

Autor: J.J. Guzmán

Colombia ha sido un país donde históricamente se han violado los derechos a los trabajadores y su lucha ha significado la muerte para miles de líderes, sindicalistas y trabajadores que se han atrevido a alzar la voz y luchar por sus derechos a salarios, horarios labo-



rales y condiciones dignas y justas de trabajo.

Uno de los hechos más indignantes y evidentes de ellos fue la masacre de las babaneras en 1928, donde el Gobierno conservador de Miguel Méndez, fue capaz de masacrar a más de 1000 trabajadores de la transnacional United Fruit Company, quienes habían iniciado una huelga para exigir mejores condiciones laborales.

Hechos como esta han mantenido a Colombia entre los 10 países de todo el mundo que más violan los derechos de sus trabajadores, como lo dio a conocer la Confederación Sindical Internacional (CSI), en su Octava Edición de Índice Global de Derechos.

Según el informe solo entre abril del 2020 y marzo del 2021, fueron asesinados 22 sindicalistas, convirtiendo a Colombia en el país con más muertes de dirigentes en el mundo. Y donde la mayoría de los casos siguen sin resolver, por la falta de voluntad del gobierno

para generar los medios necesarios para las investigaciones. Al mismo tiempo que no ofrece ningún tipo de protección para la vida de los sindicalistas y sus familiares, por lo que están constantemente amenazadas.

La falta de empleos es otro de los problemas que se presentan en Colombia donde la tasa de desempleo supera el 12%, siendo Valledupara la segunda ciudad con mayor desempleo (17.1%), después de Quibdo (23%). Sin embargo la mayor fuente de empleos está dentro de la economía informal o del rebusque, solo en la Costa Caribe más del 60% de la población se encuentra en trabajos informales, siendo Sincelejo la región con mayor índice de trabajos informales (66,8%).

Esto sin mencionar que la gran mayoría son explotados por sus patronos, cumpliendo más de 12 horas de trabajos, con sueldo por debajo del salario mínimo, sin ningún tipo de seguridad social. En el caso de

los inmigrantes la situación es aún más crítica, pues en muchos casos después de cumplir largas jornadas laborales no les cancelan sus salarios o lo que les pagan está muy por debajo de lo acordado. Todo esto bajo la complicidad de un Gobierno que no crea políticas para proteger los derechos de los trabajadores, ni crea fuentes de empleos dignas que brinden oportunidades al pueblo.

Ante tal situación El Karibeño Rebelde salió a la calle para saber **¿Qué quieren los colombianos en materia laboral?**

Para Jhon Jairo, un vendedor ambulante lo prioritario sería obtener un empleo formal; “lo que yo como joven colombiano quiero es un buen empleo en una empresa, donde tenga un sueldo que me permita mejorar mi forma de vida, uno vendiendo en la calle no gana casi nada, solo para medio comer”.

Para Aura María quien atiende en un restaurante lo importante es que mejoren los sueldos “a la mayoría de las personas que trabajan como yo nos pagan diario y no llegamos al sueldo mínimo, yo saco 600 mil pesos al mes, pero no puedo buscar otro trabajo porque en la mayoría pagan igual o menos y como no tengo ni contrato si me quejo o pongo denuncia me botan, no hay quien proteja al trabajador, yo quisiera que regularan más los sueldos”.

Eliarberth quien trabaja para una tienda de mayoristas pide mejores condiciones para los empleados “sería bueno que el Gobierno estuviera pendiente de las condiciones en las que trabajan los empleados, aquí trabajamos hasta 12 horas, no nos podemos ni sentar, no tenemos baños y cuando el dueño quiere nos grita y nos maltrata, pero una se lo aguanta porque si formamos el bololó nos botan y ahorita mismo encontrar trabajo es muy difícil.

Rafael trabajador de una carnicería desea tener un trabajo donde le den beneficios laborales “yo quisiera que a uno en el trabajo le ofrecieran un seguro de salud para uno y para los hijos, que nos pagaran las vacaciones, trabajar por lo menos ocho horas, eso está en la ley pero no se cumple, aquí trabajamos hasta que haya gente y uno siempre llega de noche a la casa, no queda tiempo ni para compartir con la familia”.

Para que las condiciones de los trabajadores y trabajadoras de Colombia puedan cambiar es necesario un cambio de gobierno, un gobierno que venga del pueblo y para el pueblo, que entienda sus luchas y le garantice sus derechos, que les permita trabajar por un futuro de vida y esperanza. El momento se acerca y necesario es organizarse para vencer.



1° DE MAYO

Feliz día del Trabajador

LES DESEA
EL KARIBEÑO REBELDE